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“Ninguém cometeria um crime daquele 
sem ter sido muito bem pago”, diz 
ministra sobre morte de Marielle

Acho que nin-
guém co-
meteria um 
crime da-
quele sem 
ter sido mui-

to bem pago. Primeiro pela 
dificuldade que foi aquilo, 
segundo por toda questão 
que envolve não só o car-
ro, mas a arma do crime. 
Agora é focar no futuro. Fo-
ram mais de cinco anos de 
espera. Espero de verdade 
que não precise esperar 
mais cinco anos para saber 
quem mandou matar e por 
que”, declarou a ministra.
Irmã de Marielle, a min-
istra comemorou os 
avanços das investigações 
divulgados nesta semana. 
O ex-bombeiro Maxwell 
Corrêa foi preso na segun-
da (24) com base em uma 
delação premiada feita 
pelo ex-policial militar Él-
cio Queiroz. A PF também 
avançou na investigação 
com outros nomes de pos-
síveis envolvidos.

Censo do IBGE: RJ tem mais de 20 mil 
quilombolas; capital é a 3ª cidade 
no estado com mais integrantes

Página 03

Em todo o Brasil, os 
recenseadores visita-
ram quase 6 mil co-
munidades quilombo-
las em mais de 1,6 mil 
municípios do país. 
Em todo o território 
nacional, foram con-
tabilizados 1.327.802 
quilombolas.
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família e é 
taxativa: "Esta 
Copa não é 
sobre mim"

'O serviço de 
oncologia 
colapsou', diz 
chefe do setor 
de hospital 
federal no Rio

Níger: exército 
anuncia apoio 
a golpe que 
derrubou 
presidente
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Dia Internacional da Mulher 
Negra, Latino-americana e 

Caribenha celebrado

Desmatamento 
na Mata 
Atlântica cai 
42% no país nos 
primeiros cinco 
meses do ano

Bolsonaro 
recebeu R$ 17,2 
milhões via 
Pix neste ano, 
aponta relatório 
do Coaf

De acordo com o G1, entre 
janeiro e maio de 2023, a 
área desmatada do bioma 
em todo o país foi de 7.088 
hectares, em comparação 
com os 12.166 hectares re-
gistrados no mesmo perío-
do de 2022, representando 
uma queda de 42%.
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Padre Lancellotti 
avalia como 
histórica 
decisão de 
Moraes sobre 
moradores em 
situação de rua 
Na decisão, o ministro proí-
be o recolhimento forçado 
de itens pessoais e a remo-
ção compulsória de pes-
soas das ruas. Moraes citou 
o trabalho do padre Júlio 
Lancellotti, da Pastoral do 
Povo de Rua de São Paulo, 
no combate à aporofobia, a 
aversão a pessoas pobres.
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A jogadora deu deta-
lhes sobre sonhos para 
o futuro e se diz orgu-
lhosa por ser inspira-
ção para novas atletas
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Estado do Rio
 recebe hoje mais 
de 230 mil doses 
de vacina para 
combate à dengue
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LEIA AS NOTÍCIAS SOBRE VARIEDADES

Estado do Rio recebe hoje mais de 230 mil 
doses de vacina para combate à dengue

O Estado do Rio receberá, 
nesta quinta-feira (22), 231.928 
doses da vacina contra a dengue, 
que serão aplicadas em crianças 
e adolescentes de 10 a 14 anos. 
A data para o início da ação ainda 
não foi definida.

Segundo a Secretaria Estadual 
de Saúde (SES), a vacina, enviada 
pelo Ministério da Saúde, será 
entregue na Central Geral de 
Armazenamento da Saúde RJ, 
em Niterói, na Região Metropo-
litana do Rio.

Ainda de acordo com a pasta, 
o Governo Federal vai definir e 
informar à SES quantas doses 

serão distribuídas por município. 
Neste primeiro momento, os imu-
nizantes serão usados na capital 
fluminense e em todos os municí-
pios da Baixada Fluminense.

Hoje (21) o governador Cláu-
dio Castro (PL) anunciou que o 
estado vive uma epidemia da 
doença. O número de casos — 
quase 50 mil — desde o início do 
ano é 20 vezes maior do que o 
esperado para o período. Qua-
tro pessoas morreram por conta 
da doença. Com recorde histó-
rico de internações, a capital já 
tinha decretado epidemia por 
conta da dengue.

VARIEDADES

São Gonçalo realiza ação de 
conscientização com pessoas 
em situação de rua

Codim organiza agenda 
conjunta em celebração 
ao Mês da Mulher

Desde o  dia 20 de fevereiro, 
data conhecida por ser o Dia 
Nacional do Combate às Drogas 
e ao Alcoolismo, a Prefeitura de 
São Gonçalo, através das secre-
tarias de Políticas sobre Álcool e 
Drogas (Sempad) e de Assistên-
cia Social, realizou várias  ação 
buscando conscientizar pessoas 

em situação de rua sobre o 
vício em entorpecentes e bebi-
das alcoólicas, além de ofertar 
acolhimento para aqueles que 
desejassem sair das ruas. A ação 
foi feita na Praça do Colubandê e 
na Praça Chico Mendes.

Durante a ação, foram fei-
tas abordagens a pessoas em 

situação de rua, buscando 
conversar com elas sobre os 
vícios e sobre a importância 
do recomeço. Além disso, as 
secretarias buscaram conscien-
tizar o público gonçalense que 
passava pelo local com carti-
lhas que mostravam ações de 
combate às drogas.

A Coordenadoria de Políticas 
e Direitos das Mulheres (Codim), 
da Prefeitura de Niterói, realiza, 
nesta sexta-feira (23), às 15h, 
um encontro virtual para cons-
truir uma agenda conjunta em 
celebração ao Mês da Mulher. 

Podem participar membros de 
instituições da cidade que dese-
jam realizar atividades voltadas 
à promoção dos direitos das 
mulheres. A reunião acontece 
pelo link: https://meet.google.
com/ksc-mpve-bzs

Para inscrever uma proposta 
de ação para o Mês da Mulher, 
basta preencher o formulário 
online pelo site https://forms.
gle/ShCmmoLhQPc8SNF5A. 
Mais informações e links na bio 
do Instagram @mulheresniteroi.  

Um alojamento no Comando 
Militar do Planalto, dentro do 
Quartel General do Exército, em 
Brasília (DF), foi preparado para 
as eventuais prisões de Jair Bolso-
naro (PL) e militares investigados 
no inquérito sobre o plano gol-
pista.  A informação foi publicada 
pela coluna Radar, na revista Veja, 
na quarta-feira (21). 

“A gente precisa se preparar”, 
disse um militar do Exército. “Pela 
antiguidade da pessoa presa, é 
preciso que a gente tenha uma 
estrutura melhor, até porque 
sofremos inspeção do STF, logo 
após as prisões”.

Este mês, a Polícia Federal ini-
ciou a Operação Tempus Veritatis 
(“A hora da Verdade”), com o obje-
tivo de ter mais detalhes do plano 
golpista e punir os envolvidos no 

esquema. A tentativa de golpe 
previa a prisão dos ministros do 
Supremo Tribunal Federal (STF) 
Gilmar Mendes e Alexandre de 
Moraes, além do presidente do 
Senado, Rodrigo Pacheco (PSD-
-MG). Entre os alvos da operação 
estão Braga Netto, Augusto 
Heleno e Paulo Sérgio Nogueira, 
todos generais e antigos assesso-
res de Jair Bolsonaro.

Ex-comandantes do Exército, 
Paulo Sérgio Nogueira, e da 
Marinha, Almir Garnier Santos, 
também foram alvos de man-
dados de busca e apreensão. 
Há mandados de prisão contra 
os coronéis Bernardo Romão 
Corrêa Netto e Marcelo Costa 
Câmara; e o tenente-coronel 
Rafael Marins de Oliveira, todos 
militares da ativa.

Por Pedro Peduzzi Agência Brasil 

O relatório elaborado pela 
Comissão de Meio Ambiente do 
Senado para avaliar a Política 
Nacional de Saneamento Básico 
(Lei 11.445, de 2007) constata 
que o Brasil ainda registra gran-
des desigualdades regionais no 
acesso ao saneamento, com 
poucos avanços para a cobertura 
total da população.

Segundo o levantamento, 
pouco mais da metade do 
Brasil conta com cobertura de 
esgoto e resíduos sólidos. Além 
disso, há mais de 1,5 mil lixões 
a céu aberto no país; e mais de 
4 milhões de pessoas não têm 
acesso a banheiros.

Entre as conclusões apre-
sentadas no relatório, está a 
sugestão de medidas como a 
ampliação de investimentos 
e apoio da União a estados e 

municípios para cumprimento 
das metas de universalização do 
saneamento básico.

Com relação ao abasteci-
mento de água, o relatório 
indica que o atendimento desse 
serviço chega a mais de 84% 
da população, percentual que 
foi alcançado graças a avanços 
observados em cidades do Sul 
e Sudeste. As regiões Centro-
-Oeste, Sul e Sudeste registra-
ram níveis de cobertura iguais 
ou acima dos 90%. Já as regiões 
Norte e Nordeste apresentaram 
índices de 60% e 74,7%, respec-
tivamente.

A desigualdade das regiões 
com relação ao esgotamento 
sanitário são mais significativas. 
A média de atendimento de 
esgoto no país está pouco acima 
dos 50%. Na Região Sudeste 
chega a 82%, enquanto no Cen-
tro-Oeste fica em 62%; no Sul, 

Exército prepara 
celas para a possível 
prisão de Bolsonaro e 
militares investigados

Relatório mostra desigualdades 
regionais no acesso a saneamento

48%; no Nordeste, 30%; e no 
Norte, 14%.

A Avaliação de Políticas Públi-
cas é um instrumento previsto 
no Regimento Interno do Senado 
Federal, criado com o objetivo 
constitucional de fiscalizar a 
execução das leis e dos atos do 
Poder Executivo. Por meio dele 
– e dos debates públicos pro-
movidos pela casa –, busca-se 
verificar se a implementação 
das políticas está sendo feita de 
forma adequada.

O senador Confúcio Moura 
(MDB-RO), autor do relatório, 
avalia serem necessários aportes 
de R$ 890 bilhões em investi-
mentos para que o país alcance a 
universalização desses serviços. 
O valor já considera a expansão 
da rede e a recuperação do que 
já existe.

Ainda segundo o relator, a 
capacidade de impacto positivo 
do saneamento no PIB seria de 
quase R$ 2 trilhões e de R$ 1,4 
trilhão em arrecadação.
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O Departamento de Transpor-
tes Rodoviários (Detro) publicou, 
na terça-feira (20/02), a portaria 
nº 1781, que determina as novas 
tarifas das linhas de ônibus inter-
municipais. Ficam reajustados nos 

percentuais de 9,97% os ônibus 
urbanos (SA) e rodoviários (A), que 
atuam na Região Metropolitana. Já 
os coletivos que operam no interior 
do estado ficam reajustados em 
4,23% os ônibus rodoviários (A), e 

em 2,00% os urbanos (SA). As novas 
tarifas passam a vigorar à meia 
noite do próximo sábado (24/02).

Os índices de reajuste adotam 
os critérios do Grupo Executivo 
de Integração da Política de 

Transportes (Geipot), metodolo-
gia criada para orientar o corpo 
técnico de diversas prefeituras e 
municípios para o cálculo de tarifa 
de ônibus. São considerados no 
cálculo os preços dos insumos 

e os indicadores operacionais 
(tipo de veículo, região por onde 
circula, quilometragem, média de 
passageiros transportados, entre 
outros). O último reajuste tarifário 
ocorreu em fevereiro de 2023.

Passageiros que utilizam as 
linhas Maricá x Itaboraí operados 
pela Viação RioIta passarão a ter 
que pagar R$ 11,70, mesmo valor 
que os os passageiros da linha 
Maricá x Alcântara (100R).

Por Rafael Nascimento, g1 Rio

O g o v e r n a d o r 
Cláudio Castro 
(PL) anunciou na 
quarta-feira (21) 
que o estado do 
Rio vive uma epi-

demia de dengue. O número de 
casos — quase 50 mil — desde 
o início do ano é 20 vezes maior 
que o esperado para o período. 
Quatro pessoas morreram por 
conta da doença.

“A gente acha que é uma ação 
importante para a gente trabalhar 
com tranquilidade. Decretamos a 
epidemia por um alto indice popu-
lacional. Decretando a epidemia, 
tiramos a burocracia para fazer 
um atendimento mais rápido.”

“Teremos dias e meses difí-
ceis ainda. Algumas regiões já 
passam por redução, mas de 
forma alguma diminui nossos 
esforços e atenção. A tendência 
ainda é de aumento”, comple-
tou o governador.

Por conta do avanço da 
doença, o estado criou um Cen-
tro de Operações de Emergência 
(COEs) Dengue para ampliar e agi-
lizar a organização de estratégias 
de vigilância contra a doença. O 
COEs fica na sede da Secretaria 
Estadual de Saúde (SES), no Rio 
Comprido, na Zona Norte.

Agora, o objetivo é unir todos 
os setores de saúde, inclusive a 
Vigilância Sanitária, para dar uma 
resposta rápida para os municí-
pios. Além disso, haverá amplia-
ção de salas de hidratação em 22 
Unidades de Pronto-Atendimento 
(UPAs) municipais e estaduais.

“Conforme forem chegando 
[os pedidos], podemos chegar a 
80 salas de hidratação. Até agora, 
12 municípios pediram o aumento 
de salas de hidratação. Estamos 
analisando”, falou o governador.

RJ decreta epidemia de dengue; número 
de casos é 20 vezes maior que o esperado

“Nunca trabalhamos com 
tamanha projeção [de dengue]. 
Por isso, instalamos o COEs. 
As equipes de vigilância, assis-
tência e comunicação vão agir 
contra a dengue. Sabemos que 
temos um aumento da den-
gue. Todos os municípios estão 
em contato e se eles pediriam 
assistência, vamos no local para 
enfrentar esse momento difícil 
nas próximas 6 a 10 semanas. 
Esse será o período que temos 
que ficar muito atento”, afir-
mou a secretária de Saúde do 
RJ, Cláudia Mello.

Por conta da alta incidência 

da doença, o estado informou 
que reforçará o número de 
médicos e enfermeiros nas 27 
UPAs da rede.

“Na outra quinta-feira, vou 
chamar todos os prefeitos e 
seus secretários de Saúde para 
que possamos ter uma reunião 
de avaliação de atendimento, 
para que possamos dar a 
mesma oportunidade de trata-
mento para a população do RJ”, 
falou Castro.

Com recorde histórico de 
internações, a capital já tinha 
decretado epidemia por conta 
da dengue.

Além da dengue, os casos 
de Covid também apresentam 
crescimento.

“Vamos voltar com o painel 
de Covid para ficar mais visível. 
Temos um aumento da Covid, 
de janeiro até agora, de 4 vezes 
mais do que o esperado”, disse 
a secretária.

Crescimento da dengue
De acordo com a Secretaria 

Estadual de Saúde (SES), até 
agora, 49.405 pessoas foram 
infectadas com a dengue em 
2024. O número é 20 vezes acima 
do esperado pela pasta.

Só no mês de janeiro, o estado 
registrou 17.544 casos de dengue 
— o número é 12 vezes maior que 
o registrado em janeiro do ano 
passado (1.441).

Mais de 60 cidades apresen-
tam taxa de incidência acima de 
500 casos por 100 mil habitantes. 
Os destaques são Rio de Janeiro, 
Itatiaia, Cambuci, Resende e Piraí.

“Itatiaia e Angra dos Reis 
decretaram [epidemia]. Mas de 60 
cidades estão com casos acima do 
normal”, disse Castro.

“Na segunda fase de contin-
gência, estamos montando o 
Observárioto do Governo para a 

Dengue. Vamos mapear, de cidade 
a cidade, para que possamos dar 
um atendimento individualizado.”

Grávidas com dengue
Enquanto o estado estiver 

com a epidemia da doença, o 
Instituto Estadual de Infectolo-
gia São Sebastião (IEISS), que fica 
na Gamboa, na Zona Portuária, 
será a unidade de referência no 
atendimento a gestantes com 
dengue no RJ.

Existe a previsão de conversão 
de 160 leitos de outras unidades 
de referência, se necessário, para 
grávidas infectadas.

De acordo com a Secretaria Estadual de Saúde (SES), até agora, 49.405 pessoas foram infectadas com a 
dengue em 2024. Governo criou um Centro de Operações de Emergência de combate à doença.

CAMPOS

Por Girlane Rodrigues

O Centro Cirúrgico do Hospital 
Geral de Guarus (HGG) entrou, 
nesta semana, no cronograma 
de execução de obras, em mais 
uma frente que vai integrar o 
Novo HGG.

O espaço, que já é amplo, vai 
ser aumentado em 110 metros 
quadrados. De três salas cirúrgicas, 
o novo centro passará a ter cinco 
salas, aumentando a capacidade 

de procedimentos simultâneos. 
A nova sala de recuperação anes-
tésica contará com seis leitos. O 
centro cirúrgico possui, ainda, far-
mácia própria, sala para guarda de 
equipamentos e terá uma central 
de Tecnologia da Informação (TI).

“Estamos comemorando 
não só a criação das novas salas 
cirúrgicas, mas o que isso vai 
representar. Com essa ampli-
tude, faremos cirurgias de maior 
complexidade. Temos a ambi-

ção de realizarmos, inclusive, 
transplantes renais, ativando 
esse serviço público no Norte do 
Estado”, vibra o superintendente 
do hospital, Dr. Vitor Mussi.

As obras do Novo HGG 
começaram em 2021, e já 
foram entregues a Nova 
Emergência, Recepção, Setor 
Administrativo e o novo Cen-
tro de Tratamento Intensivo 
(CTI) com número de leitos em 
dobro, somando 20.

Novo Centro Cirúrgico 
começa a ser construído no 
Hospital Geral de Guarus

Enel realiza projeto 
‘energia legal’ em Macaé

Espaço vai ganhar mais de 100 metros quadrados de área construída, uma 
central de Tecnologia da Informação e novos equipamentos; previsão de 
entrega é até o dia 30 de março

Foto: Girlane Rodrigues / Divulgação 

A Enel Distribuição Rio está 
realizando, desde ontem até 
sexta (23), o projeto Energia Legal 
em Macaé. O objetivo da inicia-
tiva é combater fraudes e furtos 
de energia, bem como conscien-
tizar a população sobre riscos 
e prejuízos desta prática. Além 
disso, a Enel Rio vai oferecer uma 
série de serviços para a popu-
lação durante a iniciativa: troca 
de geladeiras e lâmpadas, aten-
dimento móvel, negociações de 
dívidas com condições especiais, 
orientações de segurança com a 

rede elétrica e dicas de consumo 
consciente de energia.

Em 56ª edições do projeto 
Energia Legal realizadas pela Enel 
Rio, a companhia identificou furto 
de energia em 22,8 mil clientes, 
sendo 92% dos casos em residên-
cias e 8% em estabelecimentos 
comerciais nas 28 cidades por 
onde passou desde o fim de 2019.

Fazer ligações irregulares é 
crime com pena prevista de um 
a oito anos de reclusão. Essa con-
duta contribui para a queda na 
qualidade do serviço prestado, 

o que prejudica todos os consu-
midores da concessionária com 
maior número de interrupções e, 
por vezes, dificulta o retorno da 
energia elétrica. Conforme esti-
mativa da distribuidora, se não 
houvesse furto de energia, as tari-
fas de todos os consumidores da 
Enel Rio poderiam ser reduzidas 
em cerca de 5%.

Para denunciar o furto de ener-
gia, basta acessar o aplicativo Enel 
Rio ou ligar para Central de Rela-
cionamento pelo 0800 280 0120. 
Não é necessário se identificar.
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Prefeito Abraãozinho acompanha visita 
de agentes que combatem a dengue

O prefeito Abraão-
zinho esteve na 
Praça do DPO, 
em Nova Cidade, 
na manhã de 
terça-feira (20). 

Ele foi conferir o trabalho que 
está sendo realizado pelos 150 
agentes de controle de endemias 
lotados no Centro de Controle de 
Vetores da cidade: desde sábado 
eles têm uma programação que 
inclui a passagem por sete bairros 
do município acompanhados de 

dois carros fumacês, carro de som 
alertando a população sobre a 
doença, distribuição de folhetos, 
cartazes e, principalmente, visita 
às residências.

O ponto de encontro desse 
exército que integra a linha de 
frente do combate ao mosquito 
Aedes aegypti no município foi a 
Praça José Bonifácio, conhecida 
como Praça do DPO. Além do 
material de trabalho e do pó que 
colocavam nas cisternas, ralos e 
pratinhos de plantas, eles tam-

bém mostravam em maquetes 
como é o desenvolvimento do 
mosquito desde a larva, passando 
pela pupa até chegar ao mos-
quito. Quem quisesse também 
poderia observar as fases do 
inseto em um microscópio.

“Convoco toda a população 
para que faça a sua parte, busque 
focos de dengue e acabe com 
eles. Peço também que deixem 
os agentes de controle de vetores 
entrarem em seu quintal, eles 
estão com camiseta e crachá para 

identificá-los. Os servidores estão 
também distribuindo folhetos e 
cartazes. Quero agradecer a todos 
da equipe do Centro de Controle 
de Vetores”, afirmou Abraãozinho.

A agenda da equipe e do carro 
fumacê nos bairros será de terça 
a quinta-feira, sempre a partir das 
8h. Segue a programação:
21/2 – Frigorífico
22/2- Novo Horizonte
27/2 – Cabral
28/2- Nossa Senhora de Fátima
29/2- Centro

Cerca de 150 servidores estiveram em casas no bairro de Nova Cidade, em Nilópolis

Mercado popular da Wendel Coelho 
será inaugurado no dia 1° de Maio

Unidade de saúde do Jardim 
Primavera será inaugurada no sábado 

Prefeitura inicia 
cadastramento 
para o Aluguel 
Social Temporário

O mercado popular de Enge-
nheiro Pedreira já tem data para 
ser entregue aos ambulantes. Será 
no Dia do Trabalhador, em 01 de 
maio, para marcar a importância 
destes profissionais que ajudam 
a movimentar a economia local. 
Quem passa pela Praça Vereador 
Wendel Coelho, em Engenheiro 
Pedreira, já pode ver as obras 
em estado avançado. A estru-
tura metálica do local já quase 
completa, contando com telhas 
sanduíche, que proporcionam 
isolamento térmico e melhoram a 
ventilação do espaço.

O camelódromo terá 60 boxes 
para os ambulantes previamente 
cadastrados pela prefeitura, conjunto 

de banheiros, incluindo PCD e copa. E 
para melhorar, o Café do Trabalhador, 
do Governo do Estado, por meio da 
Secretaria Estadual de Desenvolvi-
mento Social e Direitos Humanos, 
também estará no local com nova 
estrutura. O projeto foi aprovado 
pela Prefeita Dra. Fernanda Ontiveros 
que vistoriou o espaço esta semana.

Projeto diferenciado
A chefe do executivo salientou 

que o projeto é totalmente diferen-
ciado com estrutura para atender 
os trabalhadores, com muito con-
forto e segurança. “É um projeto 
diferenciado para atender os 
trabalhadores da melhor forma. O 
café do trabalhador também vai vir 

A Prefeitura de Duque de 
Caxias vai inaugurar, no próximo 
sábado (24), no bairro Jardim 
Primavera, segundo distrito, a 
UBS – Unidade Básica de Saúde 
Abdul Nasser Haikal, construída 
na Avenida Marquês de Baependi. 
A solenidade, que acontecerá às 

18h, contará com a presença do 
prefeito Wilson Reis e da secre-
tária municipal de Saúde, Célia 
Serrano da Silva, entre outras 
autoridades convidadas.

A nova UBS vai desafogar 
o atendimento nas unidades 
de saúde da região, como a 

Unidade Pré-Hospitalar (UPH) 
de Campos Elíseos e o Hospital 
Municipalizado Adão Pereira 
Nunes, melhorando, assim, o 
acesso à atenção médica primá-
ria na área.

A construção da UBS faz parte 
do programa de melhorias na 

área da saúde, realizado em par-
ceria com os governos estadual e 
federal. A nova unidade contará 
com consultórios, sala de coleta, 
fisioterapia, sala de curativo, sala 
de vacina, consultório odonto-
lógico e farmácia, entre outras 
dependências.

Começam as sessões 
legislativas da Câmara 

Municipal de Nova Iguaçu

Teve início na manhã 
do dia (20) às sessões 
plenárias do ano 
de 2024 da Câmara 
Municipal de Nova 
Iguaçu. Na pauta de 

votações diversas mensagens 
do Executivo foram discutidas 
e aprovadas. Nos discursos dos 
vereadores ânimos revigorados 
para mais um ano de trabalho, 
com extensa relação de ações 
voltadas para o desenvolvimento 
da cidade.

Entre os projetos aprovados, 
destacam -se:

- A instituição do Plano Local de 
Habitação de Interesse Social. O 
Plano define os princípios, diretri-
zes, estratégias e instrumentos de 
planejamento e implementação 
das ações da política municipal de 
habitação. Direcionar ações para a 
redução das necessidades habita-
cionais irá contribuir para a dimi-
nuição das desigualdades sociais, 
além de promover o acesso aos 
direitos básicos do cidadão e a 
ocupação igualitária e sustentável 
do território urbano.

- Disposição sobre normas 

para a implantação e comparti-
lhamento de infraestrutura de 
suporte e de telecomunicações. 
As normas expedidas pela Agên-
cia Nacional de Telecomunicações 
(Anatel) serão adotadas.

- Para o fortalecimento 
da Autarquia Previdenciária, 
dotar o Previni (Instituto de 
Previdência dos Servidores de 
Nova Iguaçu) dos instrumentos 
cabíveis para o desempenho de 
suas atividades constitucionais, 
de maneira que o mesmo esteja 
aparelhado com equipamentos 
e pessoal de qualidade.

Infelizmente, os serviços 
prestados pela empresa Águas 
do Rio foram duramente cri-
ticados pelos vereadores. 
“Medidas cabíveis para respon-
sabilizar esta concessionária já 
estão sendo tomadas”.

O presidente da Casa legislativa 
agradeceu a presença de todos, 
com votos de um ano de gran-
des realizações. O presidente da 
Executiva do Partido Progressista 
(PP) em Nova Iguaçu, o também 
ex-presidente da CMNI, no ano de 
1983, esteve presente à sessão.

para cá, com toda estrutura. Tere-
mos banheiros e uma copa. Vamos 
entregar um complexo de praças 

do jeito que sonhávamos para os 
trabalhadores, com muito conforto, 
acessível e arejado”, finalizou.

A Prefeitura de Belford Roxo, 
através da Secretaria Municipal 
de Assistência Social, da Cida-
dania e do Combate à Fome, 
começou o Cadastro do Aluguel 
Social Municipal Temporário para 
as famílias que tiveram suas resi-
dências interditadas pela Defesa 
Civil, em decorrência das fortes 
chuvas de janeiro. O cadastro está 
sendo realizado na Estação da 
Cidadania, localizada na Avenida 
Retiro da Imprensa, 1423, Piam, 
e permanecerá durante toda 
semana, até sexta-feira (23/02), 
de 9h às 16h.

O benefício temporário tem 
como objetivo custear a locação 
de imóveis residenciais para aten-
der munícipes que sofreram com 
a destruição parcial ou total de 
suas residências. Só terão direito 

à concessão do benefício do Alu-
guel Social Municipal Temporário 
às famílias que tenham sido total-
mente desabrigadas, ou as que 
tiveram suas casas totalmente 
ou parcialmente destruídas por 
catástrofes naturais havidas em 
prazo inferior a 180 dias.

Após comprovada a interdição 
do imóvel pela Secretaria Muni-
cipal de Defesa Civil, por meio de 
um laudo e outros documentos 
necessários, o valor do aluguel 
será de R$ 700,00 por mês, dentro 
de um período de tempo de até 
um ano, havendo a possibilidade 
de ser prorrogado. Além disso, 
somente será concedido o Aluguel 
Social Municipal Temporário para 
famílias com renda mensal bruta 
até R$ 2.824,00, correspondente a 
dois salários mínimos.
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G20: Mauro Vieira vê ONU ‘paralisada’ e diz que Brasil 
não aceita que o mundo resolva diferenças pela força

Por g1

O ministro Mauro 
Vieira (Relações 
E x t e r i o r e s ) 
abriu nesta 
quarta-feira (21) 
o encontro de 

chanceleres do G20, o grupo das 
maiores economias do mundo.

O ministro afirmou que o Brasil 
não não aceita um mundo em que 
as diferenças sejam resolvidas 
pela força militar e disse que a 
ONU está paralisada.

“Nossas posições sobre os casos 
ora em discussão no G20, em par-
ticular a situação na Ucrânia e na 
Palestina, são bem conhecidas e 
foram apresentadas publicamente 
nos foros apropriados, como o 
Conselho de Segurança da ONU e a 
Assembleia Geral da ONU”, disse ele.

O ministro também criticou 
o orçamento militar e comparou 
com o dinheiro que é gasto com 
assistência: “Não é minimamente 
razoável que o mundo ultrapasse - 
e muito – a marca de US$ 2 trilhões 

em gastos militares a cada ano. A 
título de comparação, os progra-
mas de ajuda da Assistência Oficial 
ao Desenvolvimento permanecem 
estagnados em torno de US$ 60 
bilhões por ano – menos de 3% dos 
gastos militares”.

Faltam ações concretas 
para resolver problemas de 
desigualdade e mudanças cli-
máticas, que ameaças existen-
ciais, segundo ele.

Vieira disse que “os casos bem-
-sucedidos de cooperação pacífica 
da América Latina, África, Sudeste 
Asiático e Oceania fazem com que 
as vozes dessas regiões devam ser 
ouvidas nos foros relevantes com 
especial cuidado e atenção”.

No fim pediu, ele pediu para que 
os paises rejeitem publicamente “o 
uso da força, a intimidação, as san-
ções unilaterais, a espionagem, a 
manipulação em massa de mídias 
sociais e quaisquer outras medidas 
incompatíveis com o espírito e as 
regras do multilateralismo como 
meio de lidar com as relações inter-
nacionais”.

O evento ocorre até quinta-feira (22) no Rio de Janeiro. Como presidente temporário do grupo, 
o Brasil escolheu os temas prioritários para serem discutidos ao longo do ano

Foto: Divulgação

Foto: Joédson Alves / Agência Brasil

Encontro no Rio de Janeiro
A chegada de ministros das 

Relações Exteriores das maiores 

economias do mundo coincide 
com uma crise entre Brasil e 
Israel. O começo se deu quando 

o presidente Lula comparou a 
ofensiva israelense na Faixa de 
Gaza, no conflito com o Hamas, 

ao Holocausto. Israel reagiu, 
exigiu desculpas e declarou Lula 
“persona non grata”.

O presidente da Câmara dos 
Deputados, Arthur Lira (PP-AL), 
sinalizou que pode romper um 
acordo estabelecido no início do 
ano passado com o PL de Valde-
mar Costa Neto, no qual a sigla 
passaria a comandar a principal 
comissão da Casa, a de Consti-
tuição e Justiça (CCJ), atualmente 
presidida pelo deputado federal 
Rui Falcão (PT-SP). 

Segundo informações da CNN 

Brasil, partidos do centrão, bloco 
encabeçado por Lira, ensaiam 
disputar a CCJ e também outras 
comissões no voto. 

Com isso, o PL, que abriga Jair 
Bolsonaro (inelegível), exigiria que 
a oposição ao governo do presi-
dente Lula comandasse a Comis-
são de Finanças e Tributação, a 
Comissão de Segurança Publica e 
também a Comissão de Fiscaliza-
ção Financeira e Controle.

 Por Reuters

 O Google, da norte-ameri-
cana Alphabet, fechou nesta 
quarta-feira parceria com o 
governo do Estado de São Paulo 
para instalar na capital paulista 
um centro de engenharia no 
campus do Instituto de Pesqui-
sas Tecnológicas (IPT), vinculado 
à secretaria de Ciência, Tecnolo-
gia e Inovação do Estado.

O segundo centro de enge-
nharia do Google no Brasil será 
voltado para o desenvolvimento 
de produtos de áreas estratégicas, 
como privacidade e segurança, 
afirmou a empresa em comuni-
cado à imprensa.

Os profissionais integrarão 
equipes focadas em criar soluções 
que ofereçam maior proteção 
para usuários de produtos como 
Gmail, Busca e outros baseados 
em inteligência artificial (IA). As 
obras devem começar ainda este 
ano, e o início das atividades está 
previsto para 2026.

“O espaço será multidiscipli-
nar e também será composto de 
profissionais dos mais diversos 
setores da Engenharia do Goo-
gle”, acrescentou a companhia. 
“Os profissionais trabalharão em 
estreita colaboração com o Centro 
de Engenharia de Belo Horizonte, 
primeiro escritório do Google na 
América Latina.”

O diretor de engenharia do 
Google, Alexandre Freire, disse 
em nota que o objetivo é que 
o novo escritório em São Paulo 
se torne referência global em 
várias áreas, inclusive no desen-
volvimento de IA para soluções 
de segurança online.

O Brasil é um dos maiores mer-
cados para os produtos e serviços 
do Google no mundo, de acordo 
com o presidente do Google Bra-
sil, Fábio Coelho, que afirmou no 
comunicado que a companhia 
seguirá “investindo e contribuindo 
para o desenvolvimento do país 
nas próximas décadas”.

Lira ensaia romper acordo 
com PL para ter centrão no 
comando da CCJ da Câmara

Google fecha parceria com 
SP para instalar 2º centro 
de engenharia no Brasil

Em reunião no Planalto, Lula e secretário de Estado 
dos EUA concordam com a criação de Estado 

Por Gabriel Valery -  RBA

O presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) e o secre-
tário de Estado dos Estados 
Unidos, Antony Blinken, 
realizaram uma reunião 
ontem (21) no Palácio do 
Planalto. O encontro marca 
uma agenda bilateral rela-
cionada à Cúpula do G20, 
que o Brasil sedia neste 
ano. Além disso, discussões 
sobre crises internacionais, 
como o conflito na Faixa de 
Gaza e a situação política 
na Venezuela entraram em 
pauta. Contudo, Blinken 
não fez qualquer referên-
cias ou cobrança às recen-
tes declarações duras do 
presidente brasileiro contra 
o genocídio em Gaza, prati-
cado por Israel.

Segundo relatos de pes-
soas ligadas ao governo, 
a reunião teve como foco 
temas como a proposta de 
aceleração de empregos 
nos dois países. Trata-se de 
um tema caro aos presiden-
tes Lula e Joe Biden, alvo de 
acordos anteriores. Entre-
tanto, a questão de Gaza 

também foi tema, de forma 
amistosa entre as partes. 
Apesar das divergências 
entre as posições do Brasil 
e dos Estados Unidos sobre 
o conflito, não houve qual-
quer cobrança por parte 
do secretário Blinken. Ao 
contrário, de acordo com o 
Planalto, o secretário con-
cordou com a necessidade 
de assegurar um Estado 
palestino viável e indepen-
dente de Israel.

“Foi ótima reunião. 
Sou muito grato ao presi-
dente pelo seu tempo. Os 
Estados Unidos e o Brasil 
estão fazendo coisas muito 
importantes juntos, esta-
mos trabalhando bilate-
ralmente, regionalmente, 
mundialmente. É uma 
parceria muito importante 
e somos gratos pela ami-
zade”, declarou Blinken, ao 
final do encontro.

Encontro amistoso
Blinken, ao sair da reu-

nião, descreveu o encontro 
como “ótimo” e destacou 
a importância das relações 
entre os dois países. Esta foi 
a primeira visita de Antony 

Blinken ao Brasil durante o 
mandato de Lula, que já se 
encontrou duas vezes com 
o presidente norte-ameri-
cano nos Estados Unidos.

Em relação a outro tema 
da diplomacia internacio-
nal, Blinken expressou preo-
cupação com as eleições na 
Venezuela, além das amea-
ças de invasão à Guiana. 
Lula, por sua vez, procurou 
tranquilizar o secretário de 
Estado, indicando que a 
situação não deverá escalar 
para violência. O Brasil vem 
atuando de forma ativa 
para evitar qualquer tipo 
de escalada no continente. 
Inclusive, sob mediação do 
Itamaraty, lideranças regio-
nais já realizaram rodadas 
de conversas.

Blinken e Lula
O encontro também 

contemplou discussões 
sobre cooperação na área 
ambiental, com menção ao 
possível aporte dos Estados 
Unidos para o Fundo Ama-
zônia. Questões relaciona-
das à transição energética 
e fóruns empresariais tam-

bém foram abordadas 
durante a reunião.

“O presidente Lula registrou 
todo o seu apreço pelo presi-
dente Biden, por sua postura 
em defesa da democracia e 
pelas medidas que tem ado-
tado em prol dos trabalhadores 
dos EUA. O secretário congra-
tulou o Brasil pela aprovação 
da reforma tributária, recupe-
ração de políticas sociais e de 
responsabilidade fiscal. Lem-
brou que os EUA são o principal 
investidor no Brasil e estão 
abertos a aprofundar os vín-
culos econômicos e comerciais 
entre os dois países”, informa o 
Planalto, em nota.

Oficialmente, a visita de 
Blinken ao Brasil estava 
relacionada à sua partici-
pação em reuniões do G20 
no Rio de Janeiro, com uma 
parada estratégica em Bra-
sília. O presidente Lula, por 
sua vez, planeja comparecer 
ao evento presidido pelo 
Brasil na sexta-feira (23), 
demonstrando o compro-
misso mútuo em fortalecer 
os laços bilaterais e discutir 
questões globais de inte-
resse comum.
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Última etapa de vacinação contra a 
Febre Aftosa será antecipada no Rio 

Divulgação

A última etapa de 
vacinação contra 
a Febre Aftosa no 
Estado do Rio de 
Janeiro foi anteci-
pada do mês de 

maio para o mês de abril de 2024.  
Nesta última fase da campanha, 
serão imunizados os bovinos e 
bubalinos de todas as idades. O 
objetivo da Secretaria de Estado 
de Agricultura, Pecuária, Pesca 
e Abastecimento é ultrapassar a 
meta dos 90% de vacinação esta-
belecida pelo Ministério da Agricul-
tura e Pecuária (Mapa). Por meio 
da Superintendência de Defesa 
Agropecuária, o Rio de Janeiro está 
seguindo as etapas para se tornar 
um Estado com o status de “livre 
da Febre Aftosa” sem vacinação.

Depois da campanha realizada 

em novembro de 2023, a equipe 
gestora do Plano Estratégico do 
Programa Nacional de Vigilância 
para a Febre Aftosa (PE-PNEFA) 
decidiu que os estados do Amapá, 
Bahia, Maranhão, Pará, Rio de 
Janeiro, Roraima e Sergipe sus-
penderão a vacinação a partir de 
abril deste ano. Essa medida é 
importante para que não ocorra 
restrição de trânsito de animais 
e produtos entre os estados que 
integram o Bloco IV. 

O intuito do MAPA é tornar o 
país totalmente livre da doença 
sem vacinação até 2026. De 
acordo com o secretário de Agri-
cultura, Dr. Flávio, é importante a 
colaboração de todos pecuaristas 
para garantir a maior imunização 
nos estados que ainda aplicarão a 
vacina contra a Aftosa. 

Secretaria de Estado de Agricultura alerta que bovinos e bubalinos de todas as idades devem ser imunizados

Rio recebe o Festival da Diáspora 
2024 para discutir políticas 
públicas de combate ao racismo

Nove caminhões de cargas foram roubados 
por dia no estado do Rio em 2023

Empresa responsável por obras em 
prédio que desabou no Rio é condenada

Programa Cidadania Itinerante 
leva serviços para Padre Miguel

Rio recebe o Festival da Diáspora 2024 para discutir políticas públicas de combate ao racismo

Haverá oferta de gratuidade para a solicitação de segunda via de documentos 

O Rio recebe a partir desta 
quinta-feira (22/02) o Festival da 
Diáspora 2024, que reunirá mais 
de 200 participantes de cidades 
norte-americanas e fluminenses. 
Entre os convidados há cinco pre-
feitos dos Estados Unidos e, ainda, 
representantes de 20 municípios 
do estado do Rio, signatários do 
Pacto de Combate ao Racismo e 
membros da Rede Global de Cida-
des Antirracistas, presidida pela 
Prefeitura carioca.

O evento, que discutirá polí-

ticas públicas de combate ao 
racismo e de promoção da igual-
dade racial nas Américas, será no 
Hotel Sheraton e tem o apoio da 
Prefeitura, por meio das coorde-
nadorias da Promoção da Igual-
dade Racial e Especial de Relações 
Internacionais e Cooperação. O 
encerramento ocorrerá domingo 
(25/02), no Palácio da Cidade.

Na sexta-feira (23/02), a Pre-
feitura participará do festival em 
dois momentos, com a apresenta-
ção do tema “Políticas públicas na 

luta contra o racismo” e no painel 
“Fazendo a política funcionar nas 
Américas”, que conta com a Secre-
taria de Promoção da Mulher.

O festival tem entre suas 
missões promover a igualdade 
de gênero e o empoderamento 
feminino, o desenvolvimento eco-
nômico inclusivo e sustentável e 
a reunião de pessoas de diversas 
origens culturais. O evento prevê 
ainda uma premiação para projetos 
inovadores, voltados à transforma-
ção de comunidades diaspóricas.

O roubo de cargas no Rio de 
Janeiro caiu 24% em 2023 em rela-
ção ao ano anterior, de acordo com 
a nota técnica Panorama do roubo 
de carga no estado – 2024, produ-
zida pela Federação das Indústrias 
(Firjan). Mesmo com a redução, 
o número de ocorrências ainda é 
grande, com 3.225 casos, média 
de nove roubos por dia, principal-
mente na região metropolitana.

O levantamento é feito com 
base nos dados obtidos no Insti-
tuto de Segurança Pública (ISP) e, 
considerando o valor médio das 
cargas roubadas, o prejuízo direto é 

de R$ 283 milhões. Há também os 
custos indiretos como a contrata-
ção de segurança privada e seguros 
que, em muitos casos, superam a 
perda direta.

Concentração de ocorrências
Na análise, a federação cita que 

em 2023 o roubo de carga no estado 
do Rio teve ocorrência altamente 
concentrada. No ano passado, cerca 
de 97% dos casos registrados foram 
na região metropolitana. Além 
disso, mais da metade dos casos 
ocorreram em oito das 137 circuns-
crições integradas de Segurança 

Pública (CISP) fluminenses.
As oito CISP são Duque de Caxias 

(356 ocorrências), Campos Elyseos 
(355), São João de Meriti (234), Bon-
sucesso (213), Belford Roxo (165), 
Brás de Pina (133), Bangu (123) 
e Penha (110). Essas regiões são 
cortadas pelas principais rodovias 
do Rio de Janeiro: BR-040, Washin-
gton Luís; BR-101, Avenida Brasil; 
BR-116, Presidente Dutra; e BR-493, 
Arco Metropolitano. Mesmo com a 
redução no estado, as CISP situadas 
no entorno do Arco Metropolitano 
apresentam aumento de 4% nos 
roubos de carga em 2023.

Os serviços do programa 
Cidadania Itinerante chegam a 
Padre Miguel, na Zona Oeste do 
Rio, nesta semana. Na sexta-feira 
(23/2), equipes da Secretaria Espe-
cial de Cidadania estarão na Rua 
Barra do Corda, 240, das 9h30 às 
14h. Haverá vacinação para adultos 
e oferta de gratuidade para a solici-
tação de segunda via de documen-
tos, como carteira de identidade, 
certidão de nascimento, certidão 
de óbito, certidão de casamento e 
termo de união estável.

Os consumidores também 
poderão contar com o aten-
dimento da equipe do Procon 
Carioca para registrar reclama-
ções referentes a empresas ou 
serviços contratados. Para fazer 
os registros ou esclarecer dúvidas 
é preciso levar cópia dos docu-
mentos pessoais, além dos com-
provantes de compra do produto 
ou do serviço contratado, como 
boletos e notas fiscais. As recla-
mações recebidas serão encami-
nhadas diretamente às empresas. 

Em até 30 dias, o consumidor terá 
retorno referente à questão.

A Clínica da Família Fiorelo 
Raimundo irá disponibilizar 
serviços de vacinação para o 
calendário adulto, como contra 
hepatite e antitetânica, e ação 
de conscientização sobre den-
gue e tuberculose.

O secretário especial de Cida-
dania, Renato Moura, ressalta a 
importância de ampliar o atendi-
mento à população em todas as 
localidades do município.

Redução foi de 24%, mas número de ocorrências ainda é grande

A Justiça do Rio de Janeiro 
condenou a empresa responsável 
pelas obras que teriam provocado 
o desabamento do edifício Liber-
dade e de mais dois prédios no 
centro da capital fluminense, em 
janeiro de 2012. O incidente dei-
xou 22 mortos. A informação foi 
divulgada pela Defensoria Pública 
do estado (DPRJ).

A decisão judicial atendeu a 
um pedido da DPRJ, que buscou 

reverter sentença de 2021 que 
absolveu totalmente a empresa 
Tecnologia Organizacional (TO 
Brasil), que fazia as obras no Liber-
dade quando o prédio desabou.

O desabamento provocou tam-
bém o colapso de dois edifícios vizi-
nhos, o Colombo e o Treze de Maio.

Na decisão desta terça-feira 
(20), a Justiça determinou que 
a empresa repare os familiares 
das vítimas, com pagamento por 

danos morais, materiais e pensão 
mensal para aqueles que eram 
dependentes financeiramente dos 
que morreram no desabamento.

Em 2021, a Justiça havia con-
denado parcialmente o municí-
pio do Rio. Agora, a Defensoria 
Pública entrará com recurso para 
aumentar a responsabilidade das 
autoridades municipais que, de 
acordo com a DPRJ, deveriam ter 
fiscalizado as obras.
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Rodas de Conversa Hiromi Nagakura 
ate a Amazonia com Ailton Krenak

Incentivando a participa-
ção e o encontro com as 
nações indígenas brasilei-
ras, o CCBB Rio promove 
uma série de rodas de 
conversas gratuitas rela-

cionadas com a exposição 
“Hiromi Nagakura Até a Ama-
zônia com Ailton Krenak”.

Com a participação do pre-
miado fotógrafo japonês, Hiromi 

Nagakura, no 1° encontro. 
Imperdível!

O líder ambientalista, imortal 
e curador da exposição, Ailton 
Krenak, estará presente em 
todas as ocasiões.

A cada encontro diferentes 
lideranças indígenas estarão 
presentes. Veja representantes 
das nações Guarani, Xavante, 
Ashaninka, Huni Kuin, Krikati.

28 fevereiro, quarta, às 17h
Hiromi Nagakura e Ailton 

Krenak encontram os povos da 
floresta.

Mesa com Moisés Pyianko Asha-
ninka e Leopardo Huni Kuin, com a 
participação de Marize Guarani.

29 fevereiro, quinta, às 17h
Hiromi Nagakura e Ailton 

Krenak encontram os povos do 
cerrado.

Mesa com Marineuza Pryj 
Krikati, Maria Salete Krikati e 
Caimi Waiassé Xavante, com a 
participação de Carlos Tukano

01 março, sexta,  às 17h
Palestra com Ailton Krenak 
Com a participação de 

Hiromi Nagakura,  Moisés 
Pyianko Ashaninka,  Leopardo 
Huni Kuin, Marineuza Pryj 

Krikati, Maria Salete Krikati e 
Caimi Waiassé Xavante. 

02 de março, 10h
Encontro com Educadores - 

CCBB Educativo
Com Ailton Krenak
O ‘Encontro com Educado-

res’, que dá continuidade aos 
encontros com professores, 
amplia o conceito do encontro, 
atendendo agora educadores de 

instituições, ONGs e outros pro-
jetos. No evento serão sorteadas 
viagens de ônibus para alunos 
de escolas públicas (municipais, 
estaduais e federais), localizadas 
na região metropolitana do Rio 
de Janeiro, visitarem a exposição. 

Tema: Exposição: Até a Ama-
zônia com Ailton Krenak  

Local: Cinema I
Ingressos disponibilizados 1h 

antes.

GCADERNO

A escola de formação, qualifi-
cação e aperfeiçoamento para 
palhaços e palhaças oferecerá 
aulas durante 9 meses para 30 
artistas com mestras e mestres 
como Biribinha, Ermínia Silva, 
Maria Gomide, Lili Castro e Cibele 
Matheus.
No dia 02 de março, o público 
poderá assistir a um espetáculo 
inédito dos alunos e cenas de 
“Magia”, solo do palhaço Biribi-
nha, mestre do primeiro módulo
A ESLIPA - Escola Livre de Palhaço 
inicia as atividades de sua turma 
de 2024, no dia 26 de fevereiro, 
com o seminário “Eu na Eslipa 
e a Eslipa em mim”, aberto ao 
público, com a participação 
de ex-alunos Lili Castro, Cíntia 
Nunes, Aline Barbosa, Anthony 
Brito, Júnior Mello, Jessé Cabral, 
Gabriel Santana e Samir Jaime. 
No dia 02 de março, que marca 
o fim do primeiro módulo, serão 
apresentados dois espetáculos, 
a partir das 17h no Largo do 
Machado, para toda a família: 
uma criação inédita dos alunos e 
cenas do solo “Magia”, estrelado 
pelo palhaço Biribinha, mestre 
desta primeira etapa. O curso 
reúne 30 palhaços de todo o Bra-
sil e da América Lati
O alagoano Teófanes Silveira, o 
Palhaço Biribinha, vai apresentar 
cenas de seu primeiro espetáculo 
solo de palhaço, criado em 2016, 
quando completou 60 anos de 
carreira. Com dramaturgia de 
Geovane Mascarenhas e direção 
de João Lima, a peça apresenta 
um personagem que tem que 
encarar situações e momentos 

em que a vida pode estar um 
pouco “sem cor”, mas com ajuda 
do público conseguirá a “Magia’ 
necessária para transformar 
essas adversidades em grandes 
oportunidades e realizações.  O 
espetáculo, que une circo e tea-
tro, inspira-se em Chaplin, e em 
sua visão da vida, de que é pre-
ciso procurar transformar a dor 
em alegria. Essa ideia norteará a 
trama de forma alegre, mas tam-
bém veremos momentos em que 
o público e o artista são desafia-
dos a superar as adversidades. “É 
uma alegria oferecer ao público 
uma oportunidade de ser parte 
do espetáculo junto comigo”, 
adianta Biribinh
A ESLIPA, escola aberta em 2012, 
tem como objetivo fortalecer a 
linguagem e a poética da palha-
çada e da brincadeira no Brasil 
e na América Latina. Para isso, 
oferece formação, qualificação 
e aperfeiçoamento da arte da 
palhaçada e da brincadeira, com 
aulas e atividades gratuitas. 
Serviços:
Seminário “Eu na Eslipa e a Eslipa 
em mim”
Data: 26/02, das 9h ao meio-dia
Centro de Artes Calouste Gul-
benkian: Rua Benedito Hipólito, 
125 - Centro, Rio de Janeiro – RJ.
Entrada gratuit
Espetáculo “Magia”
Ficha técnica: dramaturgia de 
Geovane Mascarenhas, direção 
de João Lima e interpretação do 
palhaço Biribinh
Data: 02/03, às 17h.
Largo do Machado (praça)
Entrada gratuita

O instituto cultural ESLIPA, 
inicia as atividades de 
2024 com seminário e 
apresentações

Planetário do Rio promove 
curso gratuito de audiovisual

Síndroma O Musical Brilha no 
Prêmio Destaques Musical.Rio 2023

O Planetário do Rio está 
com inscrições abertas para o 
curso gratuito Planetário em 
Cena – Curso de Audiovisual, 
com 60 vagas. E as pessoas 
de baixa renda terão priori-
dade nas inscrições. O curso 
começa no dia 5 de março, e 
as aulas serão às terças-feiras 
e quintas-feiras, das 19h às 
21h. As inscrições podem ser 
feitas no perfil do Planetário 
no Instagram (@planetariodo-
rio) e serão encerradas assim 
que forem preenchidas. Não é 
necessária experiência na área 
para participar do curso.

E quem quiser mergulhar no 
universo da astronomia pode 
participar da 12ª Reunião de 

Trabalho Sobre Ciências Pla-
netárias. No próximo dia 27, 
às 19h30, a astrônoma Silvia 
Giuliatti Winter (Unesp) dará a 
palestra “Desvendando a exu-
berância de anéis de partículas 
do sistema solar”, na Cúpula 
Carl Sagan. No dia 28, também 
às 19h30, o uruguaio Julio Fer-
nández (Udelar) falará sobre 
“A busca por vida em nossos 
vizinhos do sistema solar’’. Para 
assistir as palestras é preciso se 
inscrever no link que está na bio 
do Planetário no Instagram.

– Além de atividades ligadas 
à astronomia, temos procurado 
também oferecer aos jovens 
cursos de qualificação. E já ini-
ciamos o agendamento de visi-

Por Aline Perez

O fenômeno teatral, Sín-
droma O Musical, conquistou 
corações e prêmios no Desta-
ques Musical.Rio 2023, ao levar 
para casa três das quatro indi-
cações que recebeu. Os ven-
cedores foram anunciados no 
Instagram oficial @musical.rio, 
após uma votação popular no 
site que envolveu entusiastas e 
apoiadores do cenário musical.

Com uma impressionante 
conquista de 33,9% dos 
votos, Síndroma O Musical 
arrebatou o Selo Musical.
Rio, categoria dedicada a 
musicais independentes, sem 
patrocínio ou que tiveram 
exibições em circuitos meno-
res. A aclamação do público 

é um testemunho do poder e 
da qualidade do espetáculo.

Brenda Pedrotti, a Revelação 
de 2023! Com uma atuação 
cativante, Brenda foi eleita a  
Atriz Revelação de 2023, con-
quistando 31,5% dos votos. Seu 
talento brilhou durante a tem-
porada de Síndroma O Musical 
no Teatro Adolpho Bloch.

Marcos Rosa: A Ascensão como  
Ator Revelação! Marcos emocio-
nou o público e conquistou 35% 
dos votos, garantindo o título de 
Melhor Ator Revelação de 2023. 
Sua performance notável no palco 
foi reconhecida e celebrada.

Do Palco para as Páginas: 
Síndroma O Musical em Livro! A 
editora Giostri mais uma vez pro-
porciona aos fãs a oportunidade 
de explorar o texto do musical em 

tas de estudantes de escolas das 
redes pública e privada para que 
eles conheçam o nosso Planetá-
rio – explicou o presidente da 
Fundação Planetário da Cidade 
do Rio de Janeiro, Renan Uccelli.

O Planetário do Rio fica na Rua 
Vice-Governador Rúbens Berardo, 
100, na Gávea. O ingresso para visi-
tar o Museu do Universo e assistir a 
uma sessão de cúpula custa R$ 40 
(inteira) e R$ 20 (meia-entrada).

livro. A incerteza sobre uma nova 
temporada continua a instigar a 
curiosidade do público.

Síndroma O Musical continua 
a cativar o coração do público, 
não apenas nos palcos, mas 

agora também nas páginas de 
um livro. Aguardamos ansio-
samente para ver que novos 
horizontes e emocionantes 
capítulos o futuro reserva para 
esse notável espetáculo.
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Flu x LDU será a final continental 
mais repetida na América do Sul

Em 2008, o Flumi-
nense conquistou 
a Conmebol Liber-
tadores; em 2009, 
brilhou na Copa Sul-
-Americana; e agora, 

em 2024, busca mais um título 
na Recopa Sul-Americana. A 
história se repete com a LDU, 
formando uma das rivalidades 
mais marcantes do futebol sul-
-americano. O embate terá seu 
primeiro capítulo nesta quin-
ta-feira, às 21h30 (horário de 
Brasília), em Quito.

Esta será a terceira vez 
que Fluminense e LDU se 
encontram nesse contexto, 
unindo-se a outras grandes 
rivalidades continentais, como 
Grêmio x Independiente e Cru-
zeiro x River Plate, que também 
decidiram três competições 

internacionais reconhecidas 
pela Conmebol.

De acordo com um levan-
tamento realizado pelo ge, as 
competições sancionadas pela 
Conmebol ao longo do tempo 
incluem a Conmebol Libertado-
res, Copa Sul-Americana, Recopa 
Sul-Americana, Copa Conmebol, 
Copa Mercosul, Supercopa Sul-A-
mericana, Copa Master da Super-
copa, Copa Master da Conmebol 
e Copa Ouro.

O Fluminense enfrenta a LDU 
nesta quinta-feira, na partida de 
ida da Recopa Sul-Americana, às 
21h30 (horário de Brasília). O con-
fronto de volta está programado 
para a próxima quinta-feira, dia 
29, no mesmo horário, mas no 
Maracanã. Vale destacar que não 
será utilizado o critério do gol fora 
de casa como desempate.

Marcelo Cortes / CRF

Foto: Martin Keep / AFP

Foto: Maxi Franzoi/Agif/Gazeta Press

Foto: Ralf Kuckuck / DBS / Agência Brasil / Reprodução

Divulgação / Conmebol

Vasco tem interesse na contratação 
de Carlos De Pena, do Internacional

Flamengo arrasa Boavista por 4 a 0

Ida de Hamilton para Ferrari aumenta 
procura por pacotes para GP de São Paulo

Árbitros de futebol na Ucrânia 
usarão detector de mentiras

Brasil encerra GP de Heidelberg de 
judô paralímpico com seis medalhas

Na terça-feira (20), o Mara-
canã foi palco de uma atuação 
impressionante do Flamengo, 
que venceu o Boavista por 4 a 0 
durante a 9ª rodada do Campeo-
nato Carioca. Os gols, marcados 
por Luiz Araújo, Pedro e Arras-
caeta (duas vezes), refletiram a 
superioridade do Rubro-Negro 
em campo. Com esse resultado 
expressivo, o time carioca segue 
firme na liderança da Taça Gua-

nabara, empatado em pontos 
com o Fluminense, mas à frente 
devido ao saldo de gols. Enquanto 
isso, o Boavista permanece na 
7ª posição, com 12 pontos na 
tabela. O técnico do Flamengo, 
Tite, compartilhou suas reflexões 
sobre a competição pela vaga no 
ataque entre Pedro e Gabigol, 
enfatizando a importância da 
concorrência saudável e a pres-
são constante do futebol de alto 

nível. Em relação ao próximo con-
fronto contra o Fluminense, Tite 
ressaltou a busca por equilíbrio 
na equipe e elogiou o trabalho da 
base do Flamengo na formação 
de novos talentos. Ele também 
abordou as possibilidades táticas 
da equipe e analisou o desem-
penho ofensivo, destacando a 
necessidade de concretizar as 
oportunidades em gols para 
garantir o sucesso da equipe.

O anúncio da ida de Lewis 
Hamilton para a Ferrari em 2025 
aumentou significativamente 
a procura por pacotes para o 
Grande Prêmio de São Paulo, em 
Interlagos, programado para os 
dias 1 a 3 de novembro. Esta será 
a última oportunidade de ver o 
piloto britânico heptacampeão 
mundial de Fórmula 1 compe-
tindo pela Mercedes no Brasil.

Breno Gonzalez, o head de 

projetos da Infinitas Eventos, 
afirmou que desde a divulgação 
da transferência que abalou o 
mundo da Fórmula 1 em 1º de 
fevereiro, a procura e venda de 
pacotes - que englobam ingressos, 
passagens aéreas e hospedagem - 
duplicaram em comparação com 
o mesmo período do ano anterior.

O público do GP de São Paulo 
tem crescido anualmente. Em 
2023, Interlagos recebeu 267 

mil torcedores, em comparação 
com 235 mil em 2022 e 181 mil 
em 2021, representando um 
aumento de 47% em dois anos. 
Deste total, 23% eram residentes 
em São Paulo, enquanto 77% 
eram de fora da cidade, sendo 
64,8% de outras cidades e 12,2% 
de outros países. Além disso, 
houve um crescimento no público 
feminino, de 36,4% em 2022 para 
37,4% em 2023.

O Vasco mantém uma postura 
atenta no mercado de transfe-
rências, deixando claro que seu 
elenco não está definitivamente 
fechado para esta temporada. 
Após as baixas por lesão de Pau-
linho e Jair, o diretor de futebol 
Alexandre Mattos intensificou os 
esforços em busca de reposições 
no meio-campo. Nesse contexto, 
surge o nome de Carlos de Peña, 
atualmente no Internacional, 
como alvo prioritário. A proprie-
tária da SAF vascaína, 777, já teria 
dado o aval para o investimento 
no jogador, de acordo com infor-
mações do jornalista Lucas Dias.

Com a baixa de dois titulares, 
De Pena poderia chegar para 
assumir a titularidade no Vasco, 

Vasco tem interesse na contratação de Carlos De Pena, do Internacional

O objetivo, segundo o comunicado, é reduzir as reclamações sobre as 
decisões dos juízes e prevenir possíveis casos de corrupção

disputando posição com Gal-
dames, Sforza e Zé Gabriel. Sua 
versatilidade é um dos atrativos 
para o Cruz-Maltino, algo muito 

valorizado por Ramón Díaz, o 
que permite que atue tanto 
como meia central, quanto como 
ponta esquerda.Arrascaeta brilha e Flamengo mantém liderança no Campeonato Carioca

Será a última oportunidade para ver no Brasil o heptacampeão 
mundial de Fórmula 1 no cockpit da Mercedes A Federação Ucraniana de 

Futebol está implementando 
uma medida inovadora que pode 
ter um impacto significativo no 
mundo do esporte. Na terça-feira, 
20, a entidade anunciou que os 
árbitros do país serão submetidos 
a testes de polígrafo (detector 
de mentiras) antes das partidas, 
marcando um momento histórico 
para a arbitragem esportiva.

O objetivo principal dessa 
iniciativa, conforme declarado, é 
reduzir as reclamações sobre as 

decisões dos árbitros e, ao mesmo 
tempo, prevenir possíveis casos de 
corrupção no futuro, garantindo 
maior transparência e integridade 
no esporte. A proposta, originada 
por Kateryna Monzul, a nova 
chefe da arbitragem da federação, 
receberá todo o suporte necessá-
rio para o desenvolvimento de um 
procedimento eficaz para a utiliza-
ção do polígrafo.

Essa decisão, respaldada pelo 
presidente da entidade, Andriy 
Shevchenko, uma figura proe-

minente e ídolo do futebol local, 
representa um avanço impor-
tante na busca por um ambiente 
esportivo mais justo e ético. Após 
o sorteio dos árbitros para cada 
partida, o detector de mentiras 
será aplicado, seguindo uma pro-
posta similar feita ao Judiciário 
da Ucrânia, que também está 
considerando o uso de polígrafos 
para juízes e magistrados, eviden-
ciando a seriedade e o compro-
metimento com a integridade em 
todas as esferas do país.

A seleção brasileira de judô 
paralímpico brilhou em Heidel-
berg, Alemanha, conquistando seis 
medalhas: dois ouros com Arthur 
Silva e Wilians Araújo, e três pratas 
com Alana Maldonado, Brenda 
Freitas e Elielton Oliveira, além de 
um bronze com Rebeca Silva.

O GP de Heidelberg é um dos 
três eventos do circuito interna-

cional da Federação Internacional 
de Esportes para Cegos (IBSA) 
antes dos Jogos Paralímpicos em 
Paris, França. Os outros ocorrerão 
em Antalya, Turquia, em abril, e 
em Tbilisi, Geórgia, em maio.

“Ser campeão na Alemanha, 
na competição mais antiga do 
judô paralímpico, é motivo de 
grande alegria e sinaliza o ouro 

em Paris, mantendo esse ritmo”, 
disse Arthur Silva, líder do ranking 
mundial até 90 kg para atletas J1.

O paraibano Wilians Araújo, 
campeão mundial dos pesados na 
categoria J1, também se destacou. 
“Mais um ouro para o Brasil, é um 
orgulho representar esta nação”, 
afirmou o atleta, buscando seu pri-
meiro ouro paralímpico em Paris.


